

Aktuell

Nr. 129

10.8.2016

Inhalt

BLBS

FührungskräfteKongress 2016 - Berufliche Schulen 4.0: Der Countdown läuft!

BMBF

Ehrenamtliche begleiten junge Flüchtlinge in Ausbildung

KMK

Pädagogischer Austauschdienst stellt Jahresbericht 2015 vor

DIHK

Vorzüge der dualen Ausbildung zu wenig bekannt

DIHK

Industrie und Handel sind bei der Integration sehr kreativ

ZDH

Nachhaltigkeit und Bildung

FührungskräfteKongress 2016 "Treffpunkt Berlin" – "Berufliche Schulen 4.0" 29./30.9.2016 – Berlin www.bbs-führungskräfte.de

BLBS

FührungskräfteKongress 2016 - Berufliche Schulen 4.0: Der Countdown läuft!

Äußerst zufrieden sind die Vorsitzenden über das große Interesse an dem vom Bundesverband der Lehrerinnen und Lehrer an beruflichen Schulen (BLBS), dem Bundesverband der Lehrerinnen und Lehrer an Wirtschaftsschulen e. V. (VLW) und dem Verband der Bildungsmedien e.V. (VBM) am 29./30.9.2016 in Berlin stattfindenden FührungskräfteKongress 2016 - Berufliche Schulen 4.0.

"Bereits heute liegt die Zahl der Anmeldungen deutlich über den Erwartungen", so der Chef des BLBS-Bundesverbandes Eugen Straubinger. Dr. Angelika Rehm, Bundesvorsitzende des VLW, stellt fest, dass "weiterhin ein großes Interesse an Antworten auf spezifische Schulleitungsfragen besteht". Sie wertet dies auch als Resonanz auf den erfolgreichen Kongress des Vorjahres.

mehr: http://www.blbs.de/aktuell/nachrichten/2016/160725_kongress.html

BMBF

Ehrenamtliche begleiten junge Flüchtlinge in Ausbildung

Sie helfen bei der Suche nach einem Ausbildungsplatz und bei Bewerbungen oder begleiten bei Behördengängen. Seit August 2016 stehen ehrenamtliche Mentorinnen und Mentoren des Senior Experten Service (SES) jungen Flüchtlingen auf dem Weg zu einer beruflichen Ausbildung zur Seite. Dabei kooperieren sie mit den KAUSA Servicestellen des Bundesbildungsministeriums, die Jugendliche mit Migrationshintergrund seit 2013 dabei unterstützen, eine berufliche Ausbildung zu absolvieren. Als Teil des Maßnahmenpakets des Ministeriums für Flüchtlinge und deren Integration durch Bildung wurde das Aufgabengebiet der Servicestellen um die Zielgruppe der jungen Flüchtlinge erweitert.

mehr: https://www.bmbf.de/de/ehrenamtliche-begleiten-junge-fluechtlinge-in-ausbildung-3212.html

KMK

Pädagogischer Austauschdienst stellt Jahresbericht 2015 vor

Einen umfassenden Einblick in den europäischen und internationalen Austausch im Schulbereich bietet der Jahresbericht 2015 des Pädagogischen Austauschdienstes (PAD) des Sekretariats der Kultusministerkonferenz.

Der Jahresbericht informiert dabei unter anderem über neue Impulse der Länder für den deutsch-israelischen Austausch im Schulbereich. Anlass hierzu war das 50-jährige Bestehen diplomatischer Beziehungen zwischen beiden Staaten. Außerdem fasst er die Bemühungen der Kultusministerkonferenz zusammen, das EU-Bildungsprogramm Erasmus+ für Schulen in Deutschland attraktiver zu gestalten. Ein weiterer Beitrag gibt einen Überblick über die Aktivitäten des PAD zum Jahresschwerpunkt "Die internationale Dimension in der Lehrerbildung". Ergänzt wird der Jahresbericht um die Statistik "Austausch in Zahlen 2015".

mehr: https://www.kmk.org/presse/pressearchiv/mitteilung/paedagogischer-austauschdienst-stellt-jahresbericht-2015-vor.html

DIHK

Vorzüge der dualen Ausbildung zu wenig bekannt

Zum Start des Ausbildungsjahres sind immer noch viele Lehrstellen unbesetzt. In einem Fernsehinterview hat sich Esther Hartwich, Bereichsleiterin Ausbildung beim Deutschen Industrie- und Handelskammertag (DIHK), jetzt zu Ursachen und zum Handlungsbedarf geäußert.

Nicht nur die Betriebe suchen noch nach Auszubildenden; gleichzeitig sind auch noch zahlreiche Jugendliche unversorgt. Zu den Gründen zählt DIHK-Ausbildungsexpertin Hartwich die regional unterschiedliche Verteilung der Lehrstellen: "Wir haben Regionen, da gibt es sehr viele Plätze, wenig Bewerber – und genauso umgekehrt", sagte sie heute im "ZDF-Morgenmagazin". Nun gelte es, politisch gemeinsam Wege zu finden, die Mobilität der Jugendlichen zu unterstützen.

mehr: http://www.dihk.de/themenfelder/aus-und-weiterbildung/news?m=2016-08-04-hartwich-moma

DIHK

Industrie und Handel sind bei der Integration sehr kreativ

Auf das große Engagement, mit dem sich die Industrie- und Handelsunternehmen hierzulande um die Integration von Flüchtlingen in den Ausbildungsmarkt bemühen, hat jetzt der Deutsche Industrie- und Handelskammertag (DIHK), aufmerksam gemacht. "Gerade kleine und mittelständische Betriebe gehen die Integration kreativ an und finden oft individuelle Lösungen", betonte Ester Hartwich, Bereichsleiterin Ausbildung beim DIHK, gegenüber der Nachrichtenagentur dpa. "Der Weg in Ausbildung braucht allerdings Zeit."

mehr: http://www.dihk.de/themenfelder/aus-und-weiterbildung/news?m=2016-08-04-hartwich-fluechtlinge

ZDH Nachhaltigkeit und Bildung

Nachhaltigkeit und Bildung für nachhaltige Entwicklung sind im Handwerk fest verankert, schreibt ZDH-Präsident Hans Peter Wollseifer in einem Leitartikel für den Rundbrief Bildungsauftrag Nord-Süd Nr. 87.

Hintergrund

Die Bundesregierung hat sich zur Beteiligung am fünfjährigen Weltaktionsprogramm (WAP) "Bildung für nachhaltige Entwicklung" (BNE) verpflichtet. Es folgt auf die UN Dekade "Bildung für nachhaltige Entwicklung" (2005-2014). Das WAP steht unter dem Leitgedanken "vom Projekt zur Struktur". Bisherige stark regional verortete Aktivitäten sollen strukturiert und stärker in die bundespolitische Ebene eingebunden werden.

mehr: https://www.zdh.de/presse/beitraege/nachhaltigkeit-und-bildung/



Den nächsten BLBS aktuell Newsletter werden wir ab dem 17. August 2016 versenden.